Inspection de l'Education nationale Circonscription de Orléans - Saran Ecole élémentaire Alain Fournier - Chevilly 8 classes et un dispositif ULIS



PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU CONSEIL D'ECOLE DU 21 MARS 2023

Convocation adressée le 08/03/22 par la Directrice de l'école.

Le Conseil d'école s'est réuni le 21 mars 2023 à 18h30, à l'école élémentaire Alain Fournier.

Secrétaires de séance : M. JAN et Mme ECHIVARD-DUCLOUX.

Membres de droit présents

Nom PRESIDENTE		Qualité
EDUCATION NATION	NALE	
Mme DURAND Mme MONTASSIER Mme EVEN Mme CRETTÉ Mme CLARISSE	M. JAN Mme ECHIVARD Mme GENTNER Mme BERNARD	Enseignants
ELUS		
Mme GAUTHIER Mme JOVENIAUX		
PARENTS D'ELEVES		
Mme BAZILLE Mme LOISEAU Mme PRUVOT Mme DABRIOU	Mme BAGLAND Mme LAURILLAU Mme LEGER Mme PERDEREAU	Titulaires
Mme ECHIVARD-DUCLOUX		Présidente de l'association Bouge avec ton école
LE DDEN		
Mme PETROT		Déléguée départementale

Membres absents

Nom	Qualité
M COISPEL	Parent d'élève Titulaire

Ordre du Jour

- 1. Date du troisième conseil d'école
- 2. Résultats des évaluations nationales des élèves de CP et de CE1
- 3. Projets et actions pédagogiques mis en œuvre cette année
- 4. Spectacle musical
- 5. Photographe scolaire
- 6. Sécurité : exercice d'évacuation incendie, PPMS
- 7. Prévisions des effectifs à la rentrée de septembre 2023 et fermeture d'une classe
- 8. Situation de l'association Union Sportive de l'Enseignement du Premier degré (USEP)
- 9. Bilan de la coopérative scolaire
- 10. Bilan de l'association Bouge Avec Ton Ecole
- 11. Questions de la mairie
- 12. Questions des parents

1. Date du troisième conseil d'école

Conseil d'école n°3 : le jeudi 22 juin de 18h30 à 20h30

Secrétaires de séance : Mme BERNARD et Mme PRUVOT.

2. Résultats des évaluations nationales des élèves de CP et de CE1

Ces évaluations ont pour but de connaître dès le début de l'année les acquis des élèves afin d'identifier les besoins de chacun et ainsi choisir la démarche la plus adaptée à la réussite de chaque élève.

Résultats des évaluations passées en septembre 2022 :

En CP, les résultats en français et en mathématiques sont moins bons que ceux des années précédentes.

Pour palier ces difficultés, les enseignantes ont proposé à certains élèves des temps d'APC, elles ont également mis en place des travaux différenciés (exemples : 2 méthodes de lecture et travail en double niveau).

De manière générale, les résultats des élèves de CE1 sont meilleurs que ceux de l'année dernière.

3. Projets et actions pédagogiques mis en œuvre cette année

Cette année, les enseignants de l'école ont mis en place plusieurs projets dans leur classe :

- Séquence de judo avec un internant extérieur : 6 classes de l'école ont pu participer à des séances de judo (7 séances par classe). Ainsi, les élèves du CP au CM1 ont découvert le vocabulaire technique du judo et appris à s'affronter en respectant des règles et les techniques apprises (mobilisation, chute ...).
- Classe de découverte : Les élèves des classes de CP/CE1 de Mme Even et de CE1/CE2 de Mme Cretté partiront en classe de découverte à Crocq du 10 au 14 avril. Le thème de ce séjour est : la laine.
- **Projet cantine**: Il s'agit d'un travail collaboratif avec les agents de restauration. Les élèves de cycle 3, avec l'aide de leur enseignant et du personnel de cantine, vont concevoir un menu, préparer les commandes, visiter la cantine, mettre la table et préparer le repas.

Avec ce projet, nous souhaitons sensibiliser les élèves sur les différentes missions des professionnels qui travaillent à la cantine scolaire. Nous aimerions que les élèves prennent conscience de l'ampleur du travail réalisé chaque jour pour permettre à tous de se restaurer. Nous espérons que ce projet aura une incidence positive sur leur attitude, le tri déchet, la lutte contre le gaspillage alimentaire ...

 Sortie au château de Breteuil du jeudi 9 mars : Les CP de Madame Durand et les CE2 de Madame Clarisse sont partis en sortie scolaire sur le thème des contes.
 Dès leur arrivée, les élèves ont été accueillis par des guides qui leur ont fait découvrir la

vie d'autrefois au château.

Après une pause pique-nique, ils ont pu participer à un atelier pédagogique :

- CP : « La belle au bois dormant », les métiers de la laine
- CE2 : « Le Chat Botté », les métiers du grain au pain
- Sortie badminton du 6 avril pour les classes de CE1/CE2 et de CE2.
- Projet ACTE « Sur les traces d'Etienne A » : les élèves de CM2 de Madame Caro mènent un projet d'enquête en partenariat avec une classe de 6ème du collège d'Artenay :

Etienne A, employé de nuit à Amazon Saran a disparu. Il était chargé d'y composer les colis. Mais un soir, épuisé par les rythmes et la pression au travail, Étienne a demandé l'aide d'une de ses collègues pour entrer dans un grand carton et y être enfermé avec du scotch, puis expédié sur le tapis roulant de l'entreprise.

Dans le cadre de ce projet, les élèves ont réalisé plusieurs activités. Ils ont :

- passé le test du « parfait enquêteur »
- dessiné le portrait robot d'Etienne A.

- suivi des indices pour retrouver une boîte aux trésors qu'Etienne A. avait cachée il y a quelques années
- écrit une lettre à lire dans 20 ans
- réfléchi aux conditions de travail dans les entrepôts d'Amazon ...

Une exposition des travaux des élèves est prévue au collège d'Artenay le jeudi 13 avril à partir de 17h.

• **Projet Création en cours :** 20 jours d'interventions (de janvier à juin) avec Laëtitia Sigogne. Le travail réalisé sera présenté lors du défilé du samedi 27 mai dans les rues de Chevilly.

· Projet sur le handicap :

- initiation à la langue des signes
- handisport avec l'USEP
- paratennis
- correspondance avec Nantenin Keïta (championne paralympique du 400m)
- venue de l'association Handi'chien
- récolte des bouchons pour l'association « Bouchon ça roule ! »
- rallye lecture interclasse

• Rando lecture le lundi 26 juin

Les élèves se déplacent dans les rues de Chevilly où ils rencontrent des personnes leur contant une histoire.

• Concours d'écriture : Les élèves de CM2 de Madame Gentner participent à un concours sur le thème de la Première Guerre mondiale.

Projet Label numérique :

Nous avons reçu le matériel numérique en décembre. L'école dispose désormais de différents équipements : une classe mobile avec 15 ordinateurs, une classe mobile avec 15 tablettes et un ordinateur portable pour chaque classe.

Nous remercions la mairie de Chevilly qui a financé en partie l'achat de ce matériel.

Projet « Notre école faisons-la ensemble » :

Il s'agit d'une démarche participative au service de la construction de projets innovants, d'actions partagées, destinés à améliorer le bien-être, réduire les inégalités et développer l'excellence. Les projets des équipes pédagogiques validés par le comité d'examen pourront être financés dans le cadre d'un fonds de soutien pédagogique.

Le 19 janvier, les enseignants de l'école, les parents d'élèves élus, des élèves et des représentants de la commune se sont réunis. Nous avons, à cette occasion, réfléchi à

un projet sur les émotions à l'école. Les objectifs que nous souhaitions développer sont :

- 1) Apprendre aux élèves à reconnaître et réguler leurs émotions.
- 2) Agir sur le climat scolaire (faire preuve d'entraide, être capable de travailler en groupe ...).
- 3) Améliorer la concentration des élèves en classe.
- 4) Améliorer la réussite des élèves et faciliter l'acquisition des savoirs fondamentaux.

Lors de notre concertation, nous avons proposé plusieurs actions pour répondre à ces objectifs.

Notre dossier sera déposé afin d'être évalué par une commission dès que nous aurons reçu tous les devis.

4. Spectacle musical

Le spectacle musical est programmé le jeudi 1er juin. L'école n'est pas équipée en matériel audio (micros, table de mixage ...). Par rapport à cela, Madame Caro doit rencontrer Monsieur Chasline et Monsieur Nisol vendredi prochain.

5. Photographe scolaire

Nous avons eu plusieurs retours concernant les tarifs des photographies réalisées cette année. Ces derniers étaient élevés.

L'équipe enseignante envisage de changer de photographe pour la rentrée prochaine. Nous pensons demander à Monsieur Fortin, le photographe qui a réalisé les photos de famille avec l'association des parents d'élèves. Nous devons encore en discuter avec l'équipe de l'école maternelle.

6. Sécurité : exercice d'évacuation incendie. PPMS

Lors des différents exercices, les élèves ont bien respecté les consignes. Ils ont été assez rapides.

Le matériel pour nos boîtes de PPMS a été livré.

7. <u>Prévisions des effectifs à la rentrée de septembre 2023 et fermeture d'une classe</u>

Une fermeture de classe est prévue pour la rentrée prochaine. Il y aura donc 7 classes.

Voici les effectifs d'élèves pour l'année scolaire 2023-2024 :

СР	35	
CE1	34	
CE2	25	
CM1	30	
CM2	49	

8. <u>Situation de l'association Union Sportive de l'Enseignement du Premier degré</u> (USEP)

En attente de la validation des licenciés pour les 3 classes participantes.

9. Bilan de la coopérative scolaire

Total sur le compte : 24 976,16€.

La coopérative a reçu un don du comité de jumelage de 4 482,53€.

10. Bilan de l'association Bouge Avec Ton Ecole

L'association recherche des bénévoles activement.

Annulation de plusieurs manifestations (vide tes placards, chasse aux œufs...).

La fête de l'école est pour le moment en suspens.

11. Questions mairie

Serait-il possible d'améliorer la signalétique aux abords de l'école ?

Il y a des difficultés de croisement des véhicules et de beaucoup d'élèves rentrant seuls sur les trottoirs.

Solution évoquée : présence de la police municipale.

12. Questions parents

1) Pourquoi l'école ne débute-t-elle qu'à 9h et pas 8h30 ?

Nous dépendons des horaires de bus.

Le volume d'heures d'enseignement par semaine est de 24h. Les horaires actuels (9h-12h et 13h30-16h30) remplissent cette obligation.

Les heures d'entrée et de sortie sont fixées par le DASEN. Cependant, le maire peut modifier ces horaires si les circonstances l'imposent.

L'équipe pédagogique a choisi de placer les Activités Pédagogiques Complémentaires le matin de 8h20 à 8h50 car les élèves sont plus disponibles intellectuellement. Un changement d'horaire, nous contraindrait à déplacer ce temps d'APC à un moment qui serait, selon les enseignants, moins propice aux apprentissages.

- 2) <u>Le portail du chemin des écoliers (côté maternelle) pourrait-il être ouvert à 13h20 ?</u> Afin d'organiser la gestion des flux entrées/sorties, nous souhaitons limiter les accès à l'école lorsque les élèves se trouvent dans la cour de récréation. Cela nous permet de n'avoir à surveiller que le portillon et de pouvoir intervenir rapidement en cas de problème.
 - 3) Pourquoi y a-t-il deux horaires pour la pause méridienne ?

A l'origine, car il y avait deux services pour éviter le brassage et limiter le risque de contamination au COVID.

Les élèves et le personnel de cantine y trouvent leur compte. Les repas sont beaucoup plus calmes.

Le 21 mars, à Chevilly

La directrice de l'école, présidente de séance

CARO, Anaïs

Ecole Alain Fournier

Les secrétaires de séance.

Nom, prénom, signature

JAN Christophe

